



Informe Semanal 269

15 de junio de 2007

Sumario

- [Pese a las multas a petroleras, continúa faltando gasoil](#)
- [La FAA propuso participación activa de la ONCCA cadena triguera](#)
- [Avanza la organización de la Marcha Nacional de FAA](#)
- [Se inauguró planta de BIOFAA en Salto Grande](#)
- [Gestión federada ante la SAGPyA por productores bananeros](#)
- [FAA en la Multisectorial de General Alvear, contra la minería contaminante](#)
- [Firma de protocolo contra trabajo infantil rural](#)
- [Se realizó el Foro de Agricultura Familiar en Reconquista](#)
- [25 de Mayo: continúa pelea de puesteros y colonos en La Pampa](#)
- [Santiago del Estero: campesinos heridos en conflicto de tierras](#)

Las noticias federadas

y el micro radial de la FAA pueden encontrarse en www.diariolatierra.com.ar

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitana FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvana Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañás** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

BUENOS AIRES: **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 87,9 • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: CHACO: **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli

CORRIENTES: • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti

NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3 **TUCUMAN:** • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • San José de Metán Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • General San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • Villa Regina FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Del 25 al 28 de junio, en todo el país:
**"Marcha Nacional por el desarrollo rural
y los pueblos del interior"**
Organiza FAA en el 95° aniversario del Grito de Alcorta

Problemas por la falta de combustible

La FAA encabezó numerosas gestiones por el gasoil

Durante la última semana, hubo una activa participación gremial de la Federación Agraria en la denuncia por la escasez de gasoil en diversos puntos del país. En primer lugar, la entidad delineó un mapa del faltante por localidades, que fue publicado por varios medios de comunicación de llegada nacional. En base a esa información, el gobierno y las empresas petroleras terminaron admitiendo que el desabastecimiento era alarmante "al menos en 16 provincias".

Luego, la administración nacional decidió multar a las empresas Shell y Petrobras, a partir de la aplicación de la ley de abastecimiento. Y organizó una red para recibir denuncias sobre el tema. La FAA ofreció participación en dicho mecanismo, pero en cada uno de los posicionamientos públicos, se reiteró "que el Estado nacional necesita recuperar las riquezas hidrocarburíferas para definir desde allí políticas soberanas en la materia".

A su vez, el presidente federado Eduardo Buzzi, se reunió en Buenos Aires con el presidente de la Confederación Argentina del Transporte Automotor de Cargas (CATAC), Rubén Agugliaro, para analizar la realidad que atraviesan ambos sectores, frente a la escasez de combustible. Al finalizar el cónclave, se emitió un comunicado en el que se dijo lo siguiente: "CATAC y la FAA, coincidieron en la profunda inquietud manifestada por las bases de los sectores que representan, habida cuenta de que la producción agropecuaria y el transporte de cargas constituyen la base fundamental de la actividad económica de la República Argentina. Por ese motivo, las entidades hacen público su reclamo conjunto al Estado, para no verse obligados a tomar medidas de fuerza en el corto plazo. Asimismo, destacan la responsabilidad central que, en la problemática actual les corresponde a las empresas petroleras que hoy concentran el flujo de combustibles en Argentina".

Finalmente, se estableció que el problema coyuntural se origina en un problema de fondo: "CATAC y la FAA reiteran la necesidad de que el país, en una decisión soberana, recupere para sí los recursos naturales y avance hacia una planificación estratégica en materia de energía, acorde a una actividad económica en crecimiento, que de respuesta a las necesidades del transporte, la producción y la vida cotidiana de todos los argentinos".

[\(ver títulos\)](#)

Negociación de la cadena triguera

La FAA pidió que la ONCCA haga la intermediación entre los productores y los molinos, para garantizar los precios acordados.

Eduardo Buzzi, presidente de Federación Agraria, manifestó que los productores trigueros están cada día más molestos por la falta de resoluciones en la mesa de negociación con la cadena triguera: "Aún aquellos que han logrado conservar algo de su trigo hay bronca. Porque ven como se sigue transfiriendo al resto de la cadena. Y el gobierno nacional, que podría tomar una decisión soberana en beneficio de los productores, comprando el trigo a través de un organismo que ya existe como es la ONCCA, decide mirar para otro lado".

La propuesta, que fue llevada a las negociaciones, es que la Oficina Nacional de Control Comercial Agropecuario salga a comprar el cereal, para luego vendérselo a los molinos al precio de referencia, esto es \$370 la tonelada. De esta manera, se permitiría que los productores puedan acceder al precio real del trigo.

Diversos analistas agropecuarios, comentaron en medios especializados que la idea de que la ONCCA compre al productor y venda a los harineros "anularía el argumento de los molineros de que ellos no pueden pagar si no les devuelven la plata inmediatamente".

[\(ver títulos\)](#)

Se confirmaron más actos en todo el país

Avanza la organización de la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior

El secretario gremial de la FAA, Omar Barchetta, señaló esta semana que "a medida que se acerca la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior, se van confirmando más movilizaciones en cada distrito de la entidad, antes de partir hacia la Plaza de Mayo". Hasta la

semana pasada, estaban confirmados los actos en Alcorta el lunes 25 de junio, cuando se cumplan los 95 años del Grito de Alcorta, en Rosario el 27 de junio en el Monumento a la Bandera, y el gran acto de cierre al día siguiente en Plaza de Mayo, en la Capital Federal.

“Como el entusiasmo viene creciendo, muchas filiales avisan que el mismo 25 van a realizar una conferencia de prensa, y un acto en su localidad. En Santiago del Estero, Río Cuarto, Villa Ocampo y Lincoln, por ejemplo, se van a organizar importantes concentraciones el martes 26, recibiendo las columnas que estén camino a la Capital”.

[\(ver títulos\)](#)

Primer emprendimiento santafesino de autoconsumo a partir de colza

Se inauguró la planta de Biodiesel de FAA en Salto Grande

El 15 de agosto en la localidad de Salto Grande se inauguró la planta de Biodiesel del proyecto BIOFAA. Se trata de la primera planta de la provincia de Santa Fe pensada para el autoconsumo a partir de colza.

Gran cantidad de autoridades nacionales, provinciales y comunales; productores y vecinos de Salto Grande se congregaron para celebrar el nuevo emprendimiento.

Estuvo presente el gobernador de la provincia de Santa Fe, Ing. Jorge Obeid; la directora de Agricultura de la SAGPyA; el ministro de la Producción santafesino, Roberto Ceretto; el secretario de Agricultura provincial, Daniel Costamagna; el presidente comunal; Hugo Jesús Rasetto .

Por la FAA asistieron: el vicepresidente 2º, Ulises Forte; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; y el responsable del proyecto BIOFAA, Ing. Agr. Marcelo Rasetto.

El proyecto BIOFAA es una iniciativa de la Federación Agraria Argentina para que cada productor agropecuario logre el autoconsumo, produciendo su propio combustible y su propia harina proteica. El proyecto fue posible gracias al aporte económico de la Secretaria de Ciencia y Técnica de la Nación medianita su Agencia nacional de Promoción Científica y Tecnológica, en el marco del programa FONTAR (Fondo tecnológico Argentina).

A los fines de obtener el desarrollo científico y tecnológico, se celebraron convenios con la Universidad Tecnológica Nacional de Villa María y con la empresa metalúrgica IMEGEN, de la localidad de Tancacha, Córdoba. Además se desarrollaron ensayos experimentales en los INTA Rafaela y Marcos Juárez con el objeto de demostrar la sustentabilidad del proyecto.

Agricultores Federados Argentinos decidió tener su primera planta en Salto Grande. Los productores, destinan solo el 10 % de su campo, que durante el invierno está desocupado, al cultivo de colza (contraestación con respecto a soja). Con dicha producción se origina todo su combustible, logrando el autoabastecimiento.

La harina proteica, o expeler, resultante del proceso de obtención de biocombustible se utiliza como suplemento proteico animal

“El proyecto BIOFAA es parte del trabajo cotidiano de la FAA donde se apuesta al desarrollo local y al arraigo de los productores y los jóvenes en el campo argentino. En sí, este proyecto apunta a la diversificación productiva, al autoconsumo, donde cada productor elabora su propio combustible para la generación de alimentos y para la producción agropecuaria. Y también, como subproducto, se obtiene harina proteica, uno de los principales insumos para la alimentación animal. Así, se promueve la diversificación productiva y la generación de mano de obra en el campo. Es un proyecto integral de doble propósito: por un lado generación de energía y por otro harina proteica para aumentar la producción de alimentos (carnes)”, explicó Juan Manuel Rossi, secretario de Finanzas de la entidad.

Con la inauguración de esta planta, los pequeños y medianos productores demuestran que la producción de combustibles de origen vegetal es posible y eficiente para ellos. “Son plantas chicas. Es un proyecto rentable, es viable, cumple con la Ley de Biocombustibles, y ayuda al cuidado del medio ambiente al reemplazar combustibles fósiles por biocombustibles, y estimular cultivos alternativos”, indicó Rossi.

Para el Ing. Agr. Marcelo Rasetto, responsable del proyecto BIOFAA, esta fue una jornada de enorme satisfacción: “Es la concreción de un sueño que comenzó en Federación Agraria en 2003. Esto nos plantea la responsabilidad y el desafío de cómo seguir. Nosotros queremos que sea la planta ejemplo, que funcione en los términos y parámetros que exige la Ley. Porque va a ser lo que necesiten los productores cuando el combustible cueste 2,50. No digo que va a ser mañana. Ojalá sea en muchos años, pero va a llegar porque cada vez hay menos petróleo. Y esta es la forma en que se podrá reemplazar ese combustible en el mismo motor a través del autoconsumo y a partir del grano propio.”

[\(ver títulos\)](#)

Se realizó en la SAGPyA

FAA en reunión de productores bananeros formoseños con el gobierno nacional y de la provincia

El martes 12 de junio, el vicepresidente 1º de Federación Agraria, Pablo Orsolini, estuvo en la sede de la SAGPyA junto a productores bananeros de Formosa. Allí, se realizó una audiencia de la que también participó el titular de la filial El Colorado de la FAA, Rolando Ziessenis, el Ministro de Producción de esa provincia, Luis Basterra, y funcionarios nacionales.

Se analizó la posibilidad de instrumentar medidas para garantizar una mejor posición de los productores argentinos, luego de un reclamo importante en la frontera con Paraguay, que incluyó cortes de rutas internacionales en Clorinda.

En representación de los bananeros, estuvieron el presidente de la asociación local, Bernardo Lagraña, los presidentes de las comisiones sanitarias zonales de Nainck y Riacho He Hé, Nelly Daldovo y Ricardo Fernández, el presidente de la comisión de Agricultura de la Legislatura, Juan Ignacio Calderón. Por parte del ministerio de producción formoseño, también fueron el titular del Instituto PAIPPA, Alberto Zorrilla y el subsecretario de la Producción, Enrique Saita.

En entrevista con medios locales, Basterra anticipó antes de viajar a la reunión que “junto al PAIPPA se están evaluando poner en marcha nuevamente este año la operatoria de gobierno tendiente a facilitar el acceso de la banana de los pequeños productores al mercado local, en similares condiciones a lo hecho en las dos campañas anteriores”. Esto implicará establecer un precio de referencia y crear las condiciones más favorables para que los bananeros puedan entregar su producción.

[\(ver títulos\)](#)

Productores de FAA y vecinos movilizados en General Alvear

Mendoza lucha contra la minería contaminante

En los últimos días, los vecinos y productores de General Alvear, al sur de la provincia de Mendoza, están protagonizando diversas acciones contra la minería contaminante en la región. La FAA participa de estas movilizaciones a través de su filial Real del Padre y de grupos de Mujeres Federadas de la zona, todos integrados en la Multisectorial. Esta semana, la entidad emitió además un comunicado a todo el país, en el que se manifestó lo siguiente: “La **Federación Agraria acompaña la lucha de los vecinos y productores de la Multisectorial de General Alvear**, al sur de Mendoza, que en estas horas está produciendo **una verdadera pueblada**. Los productores federados y las organizaciones de base de la entidad son parte de las instancias organizativas multisectoriales de la comunidad, **en busca de la aprobación para una ley provincial que ponga freno a los proyectos de minería contaminante**, que están por iniciarse en esa localidad y cuyos efectos son conocidos en San Juan, La Rioja y Catamarca”.

En los primeros días de junio, hubo importantes manifestaciones frente a la Legislatura provincial. Y algunos grupos violentos decidieron “disuadir” a los vecinos y productores que reclamaban la sanción de una ley que ponga freno a las inversiones en minería contaminante. “La comunidad en General Alvear seguía estos hechos por televisión, e inmediatamente decidimos movilizarnos. En defensa de nuestros derechos, por el futuro de nuestros hijos, y contra la actitud patoteril de esta gente”, señaló Mirta Henzer, de MFA de Alvear.

El comunicado de FAA, en este sentido, reivindicó la actitud de familias enteras que protagonizaron los cortes de ruta -que seguían produciéndose al cierre de este informe- para “**solicitar con urgencia a legisladores y gobierno provincial un mapa de ordenamiento territorial e impacto ambiental, que permita la defensa del agua y los recursos naturales, frente al avance indiscriminado de empresas multinacionales que practican la minería a cielo abierto**”.

Cabe recordar que la legislación vigente hasta hasta hoy permite el uso de cianuro y otras sustancias en la búsqueda de riquezas metalíferas, fundamentalmente oro, depredando reservas naturales o puntos de nacimiento de fuentes del agua que es utilizada para consumo y riego.

“**Todo esto afecta seriamente el futuro de los vecinos, y de la producción agropecuaria de la región. Por eso la FAA exige el urgente tratamiento de la ley provincial para el sector que pide la comunidad mendocina**. Y solicita a las autoridades nacionales en la materia que atiendan el reclamo de los pueblos andinos, y garanticen la soberanía nacional sobre los recursos naturales”, finalizó el comunicado de FAA.

[\(ver títulos\)](#)

Día mundial contra el trabajo Infantil en el ámbito rural

FAA firmó el Protocolo de Intención por la Erradicación del Trabajo Rural Infantil

El martes 12 de junio, el presidente de FAA, Eduardo Buzzi, y el vicepresidente 1º, Pablo Orsolini, estuvieron en la sede central del Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (RENATRE). También estaban el presidente del Renatre, Alfonso Máculus, el Secretario General de UATRE Gerónimo Venegas, la representante de la OIT en la Argentina, Ana Lía Piñeyrua, la secretaria de Trabajo de la Nación Noemí Rial, el coordinador de Programas de UNICEF en la Argentina Ennio Cufino, el titular de la SAGPyA Javier de Urquiza, la Presidenta de la Conaeti María del Pilar Rey Méndez y el Secretario General de la CGT Hugo Moyano

Durante el acto, se rubricó el “Protocolo de Intención para la Erradicación del Trabajo Infantil en la Agricultura”, el cual compromete a todos los firmantes a trabajar en forma articulada para diseñar y poner en marcha planes, programas y proyectos que desalienten la toma de mano de obra infantil en toda la cadena de valor que integra el sector rural.

También estuvieron presentes los presidentes de Coninagro Fernando Gioino, de FAA, Eduardo Buzzi, de la SRA, Dr. Luciano Miguens, y por CRA estuvo Ricardo Buryaile. Asimismo, cabe destacar la presencia de Roberto Moulleron, ministro de Trabajo de la provincia de Buenos Aires y actualmente presidente del Concejo Federal del Trabajo, cargo rotativo que se ejerce dentro de las actuaciones del mencionado Concejo.

Se proyectó un video que abarcaba la temática tratada, y los mencionados procedieron a la firma del “Protocolo de Intención para la Erradicación del Trabajo Infantil en la Agricultura”, el cual compromete a todos los firmantes a trabajar en forma articulada para diseñar y poner en marcha planes,

programas y proyectos que desalienten la toma de mano de obra infantil en toda la cadena de valor que integra el sector rural.

A su turno, el titular de la SAGPyA Javier de Urquiza, asumió la responsabilidad que su cargo le confiere y comprometió a todos los firmantes a proseguir y no desistir en la prevención y lucha contra el trabajo infantil manifestando “Que esto no quede solamente en una firma. Esto tiene que generar un gran compromiso en las partes”. El Secretario también recordó que las labores realizadas por los niños son una realidad que no solo aqueja al agro y a nuestro país, sino que es un mal mundial.

Finalmente, tomó la palabra el Secretario General de UATRE, Jerónimo “Momo” Venegas quien coincidió con todos los presentes en que los niños no deben trabajar, que vayan a la escuela y que jueguen y de esta forma se preparen para el futuro. “Para esto desde Renatre se cuenta con la Libreta del Trabajador Rural a la cual los chicos no tienen acceso”, manifestó Venegas. “Es por eso que cuando un chico trabaja lo hace como trabajador no registrado, en negro” y continuó diciendo “Hoy tenemos más de 500.000 trabajadores rurales registrados, y donde hay trabajadores registrados no hay chicos trabajando. Y vamos a seguir consolidando al Renatre en todo el país para que este flagelo se termine”.

Venegas aseguró que los chicos de hoy van a ser los que van a conducir el destino del país, por eso es necesario que estudien y se capaciten. Además, tomando las palabras que anteriormente había dicho Roberto Moullieron, sostuvo: “los niños deben ser los únicos privilegiados”

Fuente: CAMPONOVA

En Reconquista

Se realizó una importante reunión del Foro de Agricultura Familiar del Norte Santafesino

El sábado 9 de junio, en las instalaciones del Instituto Reconquista, se realizó una reunión del Foro de Agricultura Familiar del Norte de Santa Fe. Contó con la presencia de más de 20 organizaciones de productores. Durante el encuentro, quedó constituida la mesa del sector en el Norte Santafesino, y se designaron delegados provinciales que representen a las organizaciones ante el Foro Nacional durante el resto del año. Por FAA estuvieron el Omar Barchetta, secretario gremial de la entidad, y Pedro Cerviño, del Departamento de Desarrollo Rural de Federación Agraria.

Informe: Sandra Disleño (Representante de Prensa Mesa A.F. Norte Santafesino)

Conflicto en 25 de Mayo

La Pampa: importantes reuniones para la pelea de puesteros por la tierra

El Distrito 8 de Federación Agraria tuvo activa participación en la organización de asambleas con colonos y puesteros de 25 de Mayo, en el suroeste pampeano. Las reuniones se hicieron el 6 y 7 de junio, y contaron con la presencia del delegado de la Subsecretaría de Tierra y Hábitat de la Nación, Alfredo González, que llegó para conocer la difícil situación de aquellos pobladores con respecto a la tenencia de sus explotaciones.

La primera de las asambleas se destinó específicamente a analizar la problemática de los colonos, “que son los que llegaron en los años ‘60 con motivo de la colonización de las tierras del Ente Provincial del Río Colorado; dicha colonización pretendía el establecimiento de familias y el cultivo de frutales bajo riego utilizando las aguas del Río Colorado”, se señaló en la reunión. Y se explicó que “se denomina puesteros a todos los ocupantes e tierras que desde fines del siglo XIX pueblan aquellos lugares de los departamentos Puelén, Curacó, Limay, Chalileo, Chical – Co”.

Luego de la intervención de los representantes de FAA, el abogado Omar Gebruers -que patrocina a los colonos- desarrolló un informe de cómo se llega a la situación que apremia a los productores. “La situación se plantea ante las continuas y hasta inexplicables pérdidas de los cultivos en las chacras que permanentemente veían malogradas las plantas productoras de frutales”, señaló Gebruers.

Ante la imposibilidad del Ente Provincial del Río Colorado de solucionar el problema la única explicación que aportaban era hacer hincapié en la incapacidad de los colonos para trabajar la tierra. Esta situación llevó al constante endeudamiento por parte de los colonos quienes en algunos casos llegaron a perder todas sus plantaciones las cuales tuvieron que replantar hasta tres veces.

Por la presión y la continua amenaza de desalojo y remate los colonos inician acciones legales al Ente Provincial, acciones que desembocaron en una sentencia que declara que la tierra es inapta para la producción de frutales dada la presencia de yeso en cercanías de la superficie, no obstante esto la sentencia declara que los colonos debieron advertir dicha situación por ellos mismos.

Posteriormente los colonos presentaron sus testimonios a fin de enriquecer la información que paso a formar parte del informe que va a ser elevado al presidente de la Nación. Entre quienes hablaron, se destacó la historia de Héctor Soto, quien contó que llegó a esa región desde Río Negro en 1968 afincándose con su familia. “A lo largo de los años me fui dando cuenta que en la colonización hubo maniobras políticas que nada tenían que ver con la producción, pero sin embargo insto a la unidad en la lucha y no bajar los brazos”.

En la asamblea se contó con la presencia del diputado Juan Carlos Scovenna quien desde hace años lleva a cabo una encendida defensa de todos los pobladores del oeste pampeano, a punto tal de instalar su despacho de diputado en el puesto del Sr Silvestre Pinedo en la zona rural de paso de los algarrobos a más de 200 km de Santa Rosa, la capital provincial.

El diputado amplió la información aportando que durante el gobierno nacional del Dr. Menem dicha zona recibió diferimientos impositivos y aportes del tesoro nacional ATN a familiares directos del entonces viceministro del interior Jorge Matzkin, agrego además que en la cámara de diputados se le retuvo un pedido de informe que pretendía aclarar el circuito de dicho ATN. Cabe destacar que esta empresa particular se estableció en la única tierra apta para cultivo que es aledaña a la zona e la colonización.

Informe: Roberto Falcó

[\(ver títulos\)](#)

Santiago del Estero

Campesinos heridos en conflicto de tierras

La disputa por las tierras en Santiago del Estero, que esta semana dejó el saldo de dos chicos heridos por disparos, llevó al Defensor del Pueblo de la Nación a presentar una denuncia penal ante la Procuración General por “atropellos, vejaciones y violaciones” a los derechos humanos.

años, fueron baleados el Los adolescentes, de 15 y 16 martes por la tarde en el paraje Puesto del Medio del departamento Pellegrini, en el noroeste santiagueño. Uno de ellos fue dado de alta, y el otro permanece internado en Tucumán.

Defensor del Pueblo, Eduardo La denuncia penal del Mondino, se hizo tras una exhaustiva investigación en el escenario de los choques entre campesinos asentados en el lugar y personas que compraron las tierras y que pretenden echarlos de los campos.

“Hicimos la denuncia penal hace varios meses y mandamos informe a todos los poderes del Estado santiagueño, pero día a día nos llegan el nuevos datos. La situación se agrava cada vez más”, sostuvo ayer Mondino.

El funcionario agregó que “todo el mundo sabe lo que pasa, pero se privilegian cuestiones económicas” por encima de los derechos de los campesinos, muchos de los cuales, según el informe “no tienen documentos que los acredite como propietarios”.

Gouarnalesse, Para el cura de Nueva Esperanza, Sergio ubicado en el centro de los conflictos, obligado testigo y uno de los denunciantes de la violencia contra familias campesinas, “hay dos cosas graves: el despojo de las tierras y la falta de justicia por la desigualdad”. “¿Cómo cuando no se toman las denuncias de puede un juez decirme que no hay conflictos la gente y está a la vista de todo el mundo un desmonte de siete kilómetros sin ninguna cortina forestal?”, se indignó el religioso en diálogo telefónico desde el pueblo santiagueño ubicado muy cerca de la frontera con Tucumán y Salta.

Pueblo se hace eco del El informe de la Defensoría del “reclamo unánime” de los pobladores que consideran que el sistema judicial provincial santiagueño actúa “sistemáticamente en favor de los empresarios”, sumado a la falta de acceso a la Justicia “por propia ignorancia, porque es difícil conseguir abogados o porque carecen de dinero para trámites judiciales”.

Ataque. El martes último, un hombre identificado como Víctor Garnica disparó a dos jóvenes montados a caballo que salían de su casa, montados a caballo, junto a su cuñada y sus dos sobrinos. escapar al galope y llegué hasta Villa Mercedes, “Logré donde hablé por teléfono a la policía de Nueva Esperanza y les conté lo sucedido. Me dijeron que los esperara, pero nunca aparecieron”, recordó una de las víctimas que no quiso que trascendiera su identidad. El muchacho sigue internado en un hospital.

Fuente: Télam

Visite la página de la COPROFAM

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**